

	<b>Objekt:</b> Banner des Sanitätskorps MTV Hannover
	<b>Museum:</b> Historisches Museum Hannover Pferdestraße 6 30159 Hannover 0511 / 168-43945 museen- kulturgeschichte@hannover- stadt.de
	<b>Sammlung:</b> Textilien, Kleidung und Schmuck
	<b>Inventarnummer:</b> L 002114

## Beschreibung

Banner, bestehend aus hölzerner, golden bemalter Querstange und dem von schwarz-weiß-roter Kordel eingefassten Fahnentuch, das unten in drei Spitzen endet. Vorderseite weißgrundig, bemalt. Umlaufend ein roter Streifen, unten in der mittleren Spitze ein grünes Dreiblatt. Text auf dem Tuch: "Sanitäts-Corps / 1870 (rotes Kreuz) 1871 / des / Männer-Turn-Vereins / Hannover". Rückseite: roter Stoff.

Während des Deutsch-Französischen Krieges war das militärische Sanitätswesen noch schwach entwickelt. Zugleich war durch die Aktivitäten H. Dunants (Gründung des Roten Kreuzes) und die eigenen Erfahrungen im Krieg 1866 in der Gesellschaft das Bewusstsein entstanden, dass Verwundetenfürsorge eine dringende Aufgabe war. Freiwillige Sanitätskolonnen, entweder direkt von den örtlichen Vereinen vom Roten Kreuz oder wie hier von Turnern gebildet, begleiteten daher die Truppen teils bis an die Front, teils übernahmen sie Aufgaben in den Reservelazaretten. Eine dieser Kolonnen war das Sanitätskorps des MTV Hannover. Die Fahne wurde wahrscheinlich gegen Kriegsende gefertigt, vermutlich aus Anlass der Friedensfeier am 15.03.1871 oder zum feierlichen Empfang der 20. Division am 01.07.1871.

Dauerleihgabe des VfL Eintracht Hannover v. 1848 e.V.

[AF]

## Grunddaten

Material/Technik:

Baumwollstoff, Holz

Maße:

Höhe: 163 cm, Breite: 116 cm

## Ereignisse

Wurde genutzt wann 1871  
wer  
wo Hannover

## Schlagworte

- Deutsch-Französischer Krieg (1870-1871)
- Fahne
- Kriegsverwundete
- Männer-Turnverein
- Sanitätswesen